

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre . 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

QUESTIONES DOCENTES EN FRANCIA

Lo libertad de la enseñanza superior

Como materia de cultura general, y por razones nacionales españolas estimamos útil dar una idea del estado de conciencia que en Francia se ha puesto de manifiesto recientemente sobre la libertad de la enseñanza superior, con motivo de la proposición de ley sometida al Senado por M. Máximo Lecomte, quien, alarmado por el desarrollo de las facultades libres de Lila, formuló así su pensamiento: «Artículo único. Queda derogada la ley de 12 de Julio de 1875.»

Si esa proposición hubiera sido aprobada representaba la derogación de la libertad de enseñanza superior en Francia, establecida por esa ley, la ley Fallon.

La Comisión encargada de estudiar la proposición del senador Lecomte, tan breve como grave, fué presidida, primero, por el insigne Berthelot; después por Carlos Dupuy, cuando murió aquel francés honra de su tiempo y de su pueblo.

A una iniciativa particularmente interesante se debe una información pública relativa a la situación presente de la enseñanza superior.

Se conoce ya el informe de la Comisión senatorial.

Consta de dos partes. La primera se refiere a la ley de 1875 y la libertad de enseñanza.

Acerca de este punto casi todos los que han informado ante la Comisión, han declarado que la ley de 1875, ó, más bien, lo que de ella queda en pie, carece de malicia, y que suavizada por la de 18 de Marzo de 1880 (que restituye al Estado la colocación de Grados), les parece intangible.

Sólo uno de los deponentes, apercibido contra las tendencias políticas y sociales de las Universidades católicas, hizo algunas reservas.

—En el fondo de esta cuestión—afirmó el tal—se agita una cuestión política.

A lo que replicó M. Dupuy:

—Evidente; pero ¿es que pretendéis resolver esa cuestión sacrificando la libertad?

«Le Temps»—que no parecerá sospechoso a las escuelas de la izquierda—juzga de este modo esa respuesta:

«Profundo concepto, verdadero rasgo de hombre de gobierno cuyo alcance llega a otras muchas enseñanzas.»

Marcelino Berthelot llegó a decir:

«La enseñanza superior admite hasta un establecimiento docente, que tomase el «Syllabus» por base de programa, con tal de que no se predicase en él la rebelión a las leyes.»

Y «Le Temps», el viejo é importante diario francés, pinta las ventajas que a la enseñanza y a la ciencia ha reportado esa libertad.

Debemos registrar la existencia de ese ambiente favorable a la libertad de enseñanza y seguir observando qué vientos de reacción soplan en la República vecina acerca de asunto de tan vital interés.

La barbarie anarquista

Príncipes asesinados

(Por telegrafo)

Madrid 29, 1 madrugada.

De nuevo vuelven a mancharse las páginas de la historia moderna con bárbaros asesinatos de los que resultan víctimas, augustos personajes.

En Austria, cuando el archiduque Francisco Fernando, heredero del trono del imperio se dirigía con su esposa al Ayuntamiento de Senawev, donde se celebraba una recepción en su honor, un individuo, de profesión tipógrafo, llamado Kabransdir, lanzó una bomba al automóvil donde iban los príncipes.

El archiduque, al ver venir la bomba, la rechazó con el brazo, lanzándola a cierta distancia, y estallando al chocar contra el suelo.

Resultaron heridos los ayudantes del príncipe Roosvaldilh y Meritzan y otras seis personas de la comitiva.

Los archiduques resultaron ilesos.

A la policía costó gran trabajo evitar que fuera linchado el criminal, el cual trató de escapar arrojándose al río, de donde fué recogido.

Los príncipes se dirigieron al Ayuntamiento, siendo objeto de una delirante ovación, tanto en las calles del tránsito, como por parte de los invitados al acto de la recepción.

Una vez terminada ésta y cuando los archiduques se dirigían a su residencia en medio de aplausos y vítores, repentinamente, un jovencito que estudiaba el último año en el Liceo del Príncipe, se acercó al auto donde iba el heredero del trono y disparó cinco tiros de revólver.

El archiduque recibió dos balazos en la cara y la archiduquesa en el vientre.

Precipitadamente se les condujo al palacio, donde fallecieron al llegar.

El estudiante fué maltratado por el público, teniendo que rodearle la policía para evitar el lynchamiento.

Por Telegrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

Política y políticos

De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que los Reyes no salieron de Palacio con motivo de la tragedia de Austria.

Sólo recibieron en audiencia al general Valtierra.

Han suspendido las regatas en señal de duelo.

El Rey está agradecidísimo a este acto de atención.

S. M. D.ª María Cristina sigue afectadísima.

En el Palacio ha colocádose un album donde se está inscribiendo millares de firmas

De Barcelona

Han llegado los diputados señores Gasset y López Ballesteros y otros liberales para tomar parte en el mitin hidráulico.

—Las autoridades y personalidades acudieron al consulado de Austria para mostrar su pésame por el asesinato de los archiduques de Austria.

De Chafarinas

Dicen de Chafarinas que lleó el conde de Romanones no desembarcando.

De madrugada marchó a Nemours.

El miércoles ó el jueves volverá a Chafarinas, marchando después a Melilla.

Firma regia

Han firmádose reales decretos ascendiendo al coronel de Infantería don Justo Lombera del Pozo, a brigadier quedando destinado a eventualidades.

También ha sido ascendido el general de brigada don Mariano Anytúa a general de división nombrándole inspector general del cuerpo.

—Otro disponiendo que el brigadier señor Carabaca, cese en eventualidades y se le nombra inspector general de los servicios.

Varias noticias

La subida del pan en Madrid.—Desórdenes.—Destrozos en las tahonas.—Simpatías del vecindario. Desde las primeras horas de la mañana inicióse la protesta del vecindario por la inexplicable subida del precio en el pan.

En todos los barrios organizáronse manifestaciones en las que iban numerosas mujeres y chiquillos.

Los manifestantes estacionáronse frente a los hornos en actitud hostil.

Pronto engrosaron los grupos con muchos hombres, comenzando el asalto a las tahonas.

En pocas horas todas las panaderías quedaron saqueadas, incluso las que se encuentran instaladas en las calles más céntricas, donde los manifestantes rompieron cristales, espejos, mármoles, etcétera, etcétera.

En los barrios bajos de Chamberí, el motín tomó proporciones imponentes.

El vecindario simpatizaba con los manifestantes, aplaudiéndoles desde los balcones.

Por la tarde generalizóse el movimiento y puede afirmarse que no quedó tahona sin que sufriera graves desperfectos.

Todo el pan que encontraban los revoltosos repartíase.

Los sacos de harina fueron esparcidos por las calles.

En la calle Martínchero, un tahonero disparó contra la multitud.

La policía evitó fuera lynchado por el público.

Observóse que la policía y la benemérita, llegaba cuando ya habían terminado los incidentes.

En muchas tahonas, después de oscurecido, han aparecido letreros rebajando el precio en el pan.

Por la noche prosigue la agitación.

La Policía y Guardia civil patrulla por las calles.

Hay varios contusos.

Del Extranjero

De Viena

El primer atentado de ayer cometióse a las diez y diez y el segundo a las once en punto.

Créese que el complot fraguóse en Belgrado.

Los cadáveres de los archiduques han sido expuestos en el palacio de Konat.

En el domicilio del estudiante asesino, se ha encontrado considerable cantidad en metálico.

Entre las estaciones de Biztritz y Sarawev, han halládose varias bombas.

Dicen que el archiduque frecuentemente expresaba que presentía iba a morir asesinado.

Cumpliendo órdenes del Emperador, han sido trasladados a Viena los hijos de las víctimas.

Anoche ocurrieron varias manifestaciones contra el comercio y la propiedad de los súbditos serbios, apedreándolos.

Procedente de Isehl, llegó a Viena el Emperador a las once de la mañana.

Acompañábale el nuevo heredero del trono, el archiduque Francisco Carlos.

Sábase que el archiduque Fernando llevaba como especie de una coraza de seda.

En el palacio están los cadáveres rodeados de soldados.

Anoche rumoreábase que el Emperador

pensaba abdicar a favor del archiduque Carlos.

Ha desmentidose.

Créese que los cadáveres de los archiduques asesinados, no se enterrarán hasta el día 9 de Julio próximo.

Sepultaranse en el castillo de Amstettem para permitir que ambos cuerpos estén juntos.

NOTICIAS VARIAS

Ha volado al cielo una preciosa niña que era el encanto de sus padres los señores don Manuel Jiménez, estimadísimo y apreciado funcionario de Hacienda, después de rápida dolencia.

Padre amantísimo el señor Jiménez, compartimos con él y su distinguida familia, la honda pena que sufre y a la que se asociarán todos los numerosos amigos que en Cádiz tiene tan querida personalidad.

En un magnífico automóvil, marca «Fort», de veinte caballos, que ha adquirido recientemente, llegó anteayer a Cádiz nuestro querido amigo don Joaquín Peñalver.

Ha venido directamente de Ronda, deteniéndose el domingo en Jerez, y en esta excursión le acompañan los señores don Manuel Izquierdo Romero, don Francisco Atienda Reynoso, hijo político del señor Peñalver y don José Bohórquez Rubiales.

Sean bienvenidos tan estimados amigos.

Encuétrase en Cádiz, el rico propietario de Las Cabezas, don Francisco Molina, el cual se propone establecer su residencia en esta ciudad, para pasar en ella largas temporadas.

Atropellado por el tren

El señor gobernador civil recibió el siguiente telegrama del jefe de la estación del ferrocarril de Rota.

«En el kilómetro 21 tren especial ha arrollado a un muchacho como de 14 años llamado Fernando Rodríguez, quedando herido al parecer de gravedad ha sido trasladado a esta para su curación. Pinedalla.»

Pasajes oficiales

Por el Ministerio de Estado se dispone que por este Gobierno civil se ordene a la Compañía Trasatlántica, delegación de Cádiz, se facilite pasaje de primera clase hasta Santa Isabel de Fernando Póo en el vapor que ha de salir de este puerto el día 7 del próximo Julio, a D. Lorenzo del Collado y Llanos, curador colonial; a D.ª Isabel Gutiérrez Cabrera, esposa de D. Enrique Salmas oficial de 5.ª clase en la colonia; a D. José Dácono Morales oficial de 4.ª clase en la colonia; de tercera preferente a D. Manuel Alejandro Menéndez, albañil en la colonia; y de tercera a D. Teodoro San Pedro López, cabo de la Guardia Colonial.

Captura de un desertor

En Paterna de Rivera ha sido detenido por la fuerza pública el recluta desertor por falta a concentración Francisco Ferrer Almagro, número 299, correspondiente al reemplazo de 1913 por el cupo de Jerez de la Frontera, cuyo sujeto se encontraba reclamado por el señor juez instructor de la Caja de reclutas número 28.

Aviso

Las Compañías de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Norte, Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo, Medina del Campo a Salamanca,

Salamanca a la Frontera, Madrid a Cáceres y Portugal y Oeste de España, Andalucía, Sur de España, Zafra a Huelva, Buitrón y Zalamea a San Juan del Puerto, San Felú de Guixols a Gerona, Soria, Alcantarilla a Lorca, Lorca a Baza, Peñarroya a Fuente del Arco y Conquista y Puertollano a Almodóvar del Campo, han publicado el siguiente:

«Estas Compañías tienen el honor de poner en conocimiento del público que, a contar desde el día 15 de Julio próximo, el ferrocarril de Zafra a Huelva quedará excluido de la tarifa especial X número 4 de gran velocidad, para el transporte de encargos y pequeños paquetes cuyo peso no exceda de cinco kilogramos y su valor de cinco pesetas por kilogramo.

Madrid, 30 de Junio de 1914.»

Ocurriencias locales

A las 18 y 50 por el guardia municipal Juan Barea, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, un sujeto por cuestionar con su esposa en su domicilio, en ocasión de que una hija suya tenía en la mano un cuchillo pelando patatas, y sin que se diera cuenta, causó a su madre una herida de ocho centímetros en el brazo izquierdo, que le fué curada en el Hospital de San Juan de Dios, por cuyo motivo se promovió fuerte escándalo.

A las 20 por el guardia municipal Francisco López, lo fué en dicho local, una mujer por embriaguez, escándalo y carecer de domicilio.

El hecho ocurrió en la calle de Sacramento.

A las 20 por el guardia municipal Eugenio Ruiz, lo fué en el Depósito municipal a disposición del señor alcalde, un individuo por embriaguez y carecer de domicilio.

De temporada

Marchó a Tarifa a pasar temporada al lado de su familia, nuestro estimado amigo el practicante recientemente examinado don Manuel Santamaría y Núñez.

Urbenuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.

La huelga de obreros del campo

Ayer por la tarde existían en el Gobierno civil, las siguientes noticias relacionadas con la huelga de obreros del campo:

Alcalde de Jerez a Gobernador civil.

No ha ocurrido novedad, ni durante la noche, ni la mañana, en la campiña ni en la población, donde reina el más completo orden.

De Espera dicen en comunicación, que el pueblo en masa, había salido a levantar todos los trabajadores que se hallaban en el término de dicha villa.

Las fuerzas públicas vieron rodeadas por los amotinados.

Por la mañana, a las ocho, se vieron salir de la población, en cuatro o cinco grupos, a los vecinos, en número de unos 500, levantando todos los segadores que se hallaban trabajan en el término.

La fuerza pública salió por parejas, al objeto de invitarles a que depusieran su actitud.

También salió con todas las fuerzas a sus órdenes, el teniente de Lanceros de Villaviciosa, don Manuel Sánchez Bellido, dividiendo a dicha fuerza en el campo por parejas, pudiendo conseguir a viva fuerza, que los grupos se retiraran a la población, dirigiéndose entonces a la plaza de la misma, en donde se encontraba el alcalde.

Como la actitud de los vecinos era cada vez más alborotadora, la fuerza tuvo que cargar las armas.

Una comisión de vecinos solicitó de la autoridad local, autorización para celebrar una reunión con la Junta patronal,

con el fin de resolver el conflicto, a lo que accedió el alcalde, siempre que se retiraran los manifestantes.

Estos así lo prometieron y cumplieron, dirigiéndose unos al Centro Obrero y otros a su domicilio, sin que ocurriera incidente alguno.

El alcalde de Espera también dirige comunicación al señor Gobernador civil la cual concuerda con el anterior oficio que hemos citado.

Agrega además que en los cortijos donde tuvieron intención de levantar los trabajadores se denominan «Puente Zamora», «Lesma», «Infierno» «Cariga» «Los Llano» rancho de «Valcuria» y «Cortijo del Chupón» así como que el numeroso grupo de manifestantes, solicitó la libertad de los detenidos a lo que no se accedió.

Anoche recibió el señor Gobernador civil los siguientes telegramas relacionados con la huelga de obreros del campo.

Alcalde de Espera a gobernador.

«Tranquilidad aparente.

Los obreros concentrados pueblo resistiendo salir trabajo.

Intenté anoche arreglo sin resultado».

Jefe de línea guardia civil de Arcos en Espera.

«Se continúa en esta población con completo orden.

Garantida la libertad del trabajo.

En el término no existen temores de nada».

Alcalde de Bornos a Gobernador civil.

«Orden completo aparentemente.

Correo detalles.

Espera tranquilo y ultimados detalles arreglo. Salúdolo».

Alcalde de Jerez a gobernador.

«Terminado mitin con igual asistencia que en otros anteriores y puesta a votaciones si se aceptaba una proposición de arreglo presentada por varios agricultores o si continuaba la huelga tuvo la primera cuarenta y tres votos en pró y el resto que continúe la huelga.

Se trabaja hoy en muchos cortijos de la campiña con obreros de otras provincias y otros labradores que se han decidido en vista de la intransigencia de los agricultores.

El orden es completo.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor trasatlántico inglés «Norfolk», de Huelva.

Vapor español «Eloisa» de Arcila, en lastre.

Vapor español «Mary Ann», de Barbate.

Vapor correo español «Buenos Aires» de Barcelona.

Vapor español «Cabo Peñas», de Barcelona.

Goleta inglesa «Western Lass» de Pa-sajes.

Vapor inglés «Endymión» de Oporto, con carga.

Candray «San Rafael» de Sevilla, con ladrillos.

Vapor correo español «Reina Victoria» de Sevilla.

Galeón «Virgen del Carmen» de Isla Cristina.

Laud «Carmelita», de Sevilla, con ladrillos.

Despachados

Vapor correo español «Buenos Aires» para New York.

Vapor correo español «Teodoro Llorente» para Tanger.

Vapor español «Cabo Higuer» para Sevilla.

Vapor español «Anita» para Sevilla, con carga.

Fragata italiana «Pó», para Montevideo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 30
La Conmemoración de San Pablo, Apóstol.

SANTO DEL DIA 1.º
Santos Casto y Secundino, mrs. y San Leonor Obispo y Confesor

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET

Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

SIMPLES SANOS Y SEGUROS.

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO A POLO.